
奋进新征程，建功新时代。1月5日上午，中国人
民政治协商会议第十六届宁波市委员会第二次会议正
式拉开帷幕。

会议审议通过市政协十六届二次会议议程后，受
徐宇宁委托，陈仲朝代表十六届市政协常委会作工作
报告。报告指出，2022年是中共二十大胜利召开之
年，是新一届市政协开局之年。市政协充分发挥专门
协商机构优势，坚持发扬民主和增进团结相互贯通、建
言资政和凝聚共识双向发力，着力打造“六个政协”，政
治建设有新加强，服务大局有新作为，政协协商有新拓
展，履职成效有新提升，为加快建设现代化滨海大都市
贡献政协智慧和力量。

一年来，市政协坚持政治引领，把喜迎中共二十
大、学习贯彻大会精神作为贯穿全年工作的主题主
线，强化思想理论武装，推进“书香政协”建设，把牢正
确方向；坚持服务大局，聚焦经济稳进提质精准助推，
聚焦城市品质提升建言助力，聚焦群众美好生活献计
出力，展现担当作为；坚持深耕主业，创新协商平台，
丰富协商形式，强化数字赋能，拓展协商格局；坚持团
结合作，密切党派联系，深化联络联谊，注重以文化
人，广聚人心力量；坚持固本强基，发挥班子引领作
用，激发委员履职担当，提升机关保障水平，筑牢履职
基础。

报告指出，今年是全面贯彻落实二十大精神的开

局之年。市政协要坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，深入学习贯彻二十大精神，全面落实
中央决策、省委部署、市委要求，充分发挥专门协商机
构作用，持续以建设“六个政协”为抓手，聚焦协商助推
更加有力，凝聚共识更加有效，民主监督更加有为，积
极践行全过程人民民主，推动现代化滨海大都市建设
取得新突破，为推进“两个先行”、打造中国式现代化市
域样板贡献政协力量。

报告建议，要持续深化二十大精神学习贯彻，坚持
把深入学习宣传贯彻二十大精神作为首要政治任务，
在学深悟透、做实笃行、研究阐释上下功夫，切实把思
想统一到二十大精神上来，把行动凝聚到为中国式现
代化贡献更多宁波力量上来；要奋力助推高质量发展，
紧扣中心，选准靶心，围绕加快发展数字经济开展常委
会专题协商，就建设世界一流绿色石化产业集群、做大
做强港航服务业等议题组织政企协商，以高质量建言
助推高质量发展；要大力汇聚团结奋进的磅礴力量，进
一步完善支持民主党派发挥作用机制，密切与党外知
识分子、少数民族人士、宗教界人士、非公有制经济人
士、新的社会阶层人士的沟通交流，加强同港澳同胞、
台湾同胞、海外侨胞的团结联系，最大限度团结各界、
凝聚各方；要努力打造全过程人民民主实践样板，以全
会提案办理、专项民主监督、委员月谈会等多层次、多
形式、多维度的协商民主实践，展现全过程人民民主行

得通、很管用；要着力提升履职能力和服务水平，加强
委员队伍建设，深化常委会自身建设，加强界别、专委
会和机关队伍建设，主动适应新时代人民政协新形势
新任务，切实增强履职本领。

报告强调，做好新一年新一届政协工作，必须以学
习贯彻二十大精神为动力，以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，坚决贯彻习近平总书记关于加
强和改进人民政协工作的重要思想，牢记习近平总书
记“为民履职、为国尽责”殷切嘱托，坚持党委想什么，
政协就干什么；政府做什么，政协就助什么；群众盼什
么，政协就商什么。政协委员和机关所有活动、一切履
职都要求实务实狠抓落实，既要说得好，更要干得实；
既要注重出新，更要追求出彩；既要体现“一线”精气
神，更要干出一流好业绩，为宁波打造中国式现代化市
域样板作出新的贡献！

受十六届市政协常委会委托，陈为能向大会作提
案工作情况的报告。市政协十六届一次会议以来，
广大政协委员、政协各参加单位和各专门委员会，共
提出提案678件，经审查，立案588件，并案处理后
为529件。提案分别送交73个部门和单位办理，现
已全部办复。许多意见建议得到充分采纳，为服务
党政科学决策、推进宁波经济社会高质量发展作出了
积极贡献。

记者 滕华

1月4日下午，宁波市总工会界别的首位快
递小哥政协委员姚腾飞准时前来大会报到，相
比2022年第一次参会，少了些忐忑。

姚腾飞是宁波顺丰速运有限公司宁海片区
金山点部收派员，已从事快递行业10多年，见
证了近10年来快递带给大家的便利。

说起第二次参会，他笑道：“这次没像上次
那么紧张了，大半年来我学了很多知识，最近一
直在认真学习党的二十大报告，很有收获。”

成为市政协委员后，姚腾飞感觉身上多了
一份责任，从前只关注每天能派发多少件包裹，
如今时常走近像自己一样的快递小哥、货车司
机等新就业形态劳动者，从工作时长、薪酬、劳
动权益保障等方面了解他们的情况，有意识地
收集大家的诉求和对这个行业的建议等。

这次，他带来了关于加强新就业形态劳动
者劳动权益保障的建议，基于对我市2000多名
快递小哥、外卖小哥、网约车司机等展开的问卷
调查和面对面访谈，姚腾飞发现这一群体的文
化程度、工作稳定性普遍不高，日平均工作时长
超过10小时的占比近40%，且签订劳动合同的
不到一半，大部分平台企业都采用劳务派遣合
同或承揽协议的用工模式。

姚腾飞建议，对新就业形态劳动者符合
确立劳动关系情形的，市相关职能部门要牵
头指导、监督平台企业或用工企业依法与劳
动者签订劳动合同，参加社会保险；同时，要
将新就业形态劳动者所属企业纳入公共信用
体系监管，依法依规开展守信联合激励和失
信联合惩戒，逐步形成新就业劳动者安心工作
的良好生态。

记者 朱琳

1月 5日下午，参加宁波市十
六届人大三次会议的市人大代表
陆续到驻地报到。

新时代新征程，市人大代表又
将如何为宁波的发展献计献策
呢？记者和几位市人大代表的交
流发现，“民生”依旧是大家关注的
焦点。

市人大代表、鄞州区百丈街道
演武社区党委书记、居委会主任王
凌作为一名来自基层一线的代表，
将目光聚焦在基层的“急愁难盼”
上——

“我们在社区实行网格化管理
过程中存在一些问题，给基层工作
带来一些压力，我希望借这次机
会，和大家一起探讨、寻找解决之
道。”

“我们社区位于老中心城区，
‘停车难’一直是老百姓关注的焦
点，我想是否能通过进一步推动、
落实社区周边企事业机关单位提
供‘错时停车’来缓解这一难题。”

民以食为天，尤其是受外部环
境影响，人们生活习惯的改变，社
区电商再次迎来市场风口。

作为产业链上的重要一环，从
事农业生产的市人大代表、鄞州区
横溪镇松石农旅果蔬专业合作社
社长姚春梅更能敏锐地触及行业
和市场在飞速发展中急需解决的
痛点、难点，比如进入门槛比较低，
追溯系统不完善，没有明确的标

准，“所以想在这次大会上着重提
一提”。

人大代表们关注民生之“小”，
也关注民生之“大”。

市人大代表、奉化区融媒体中
心主任播音员陈璐娜将关注的焦
点聚集“在奉化建设打造宁波‘健
康高峰’。”

“2022年，宁波市第一医院方
桥院区、奉化中医院新院区陆续投
入使用，浙江省肿瘤医院宁波院区
正式在奉化成立，一个以‘大健康’
为核心定位，致力发展精准医疗、

生物制药，‘互联网+医疗’、创新医
疗器械、特色健康服务等医疗健康
产业，建设生态型理想居住城区、
宁波医疗康养基地和长三角前沿
医疗新高地正在奉化逐步形成。”

陈璐娜说，“为更好地满足群
众对高端优质医疗、康养服务的追
求，推进医药、技术、器械等医疗科
研、生产设备水平提升，打造生命
和健康产业品牌效应，希望能将奉
化打造成为宁波乃至全省的医疗
诊治高地，形成区域医疗群落。”

记者 石承承
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这次少了忐忑多了思考
市总工会界别
首位快递小哥政协委员
姚腾飞带来这份提案

宁波两会宁波两会关注关注

为打造中国式现代化市域样板凝心聚力

市政协十六届二次会议开幕

市人大代表5日下午报到

“民生”依旧是大家关注的焦点

1月5日下午，鄞州代表团驻地，市人大代表陆续报到。
记者 崔引 摄


